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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин с рабочим визитом побывал в селе Хатанга 
В селе Хатанга одноименного сельского поселения побывала делегация из заполярной 

столицы во главе руководителя территории Евгения Вершинина. Органы власти осмотрели 
социальные объекты и встретились с сельчанами. 

В состав делегации также вошли заместитель главы Таймыра – начальник управления 
по делам ГО и ЧС администрации района Андрей Шопин, председатель Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра Анна Туманова, представители компании «Норникель», в 
том числе заместитель директора заполярного филиала по региональной политике и 
корпоративным проектам Вячеслав Щукин, руководитель направления по работе с коренными 
малочисленными народами Севера Анфиса Никифорова. 

В первую очередь Евгений Владимирович провел ознакомительную встречу с недавно 
избранным главой сельского поселения Хатанга Андреем Дорониным. В ходе совещания они 
обсудили вопросы организации и развития в 2023 году пожарно-спасательной службы, 
трёхстороннее взаимодействие компании «Норникель» и органов местного самоуправления. 

После этого в здании администрации прошло совещание с руководителями учреждений 
поселения и представителями коренных малочисленных народов Таймыра. В рамках встречи 
состоялась церемония награждения победителей грантовых программ компании 
«Норникель», обсуждение проблемных вопросов и предложений по улучшению качества 
жизни хатангчан. 

«С 2020 года мы работали над комплексным планом социально-экономического развития 
Хатанги до 2026 года, и, наконец-то, в этом году его утвердили. Уже сегодня мы начинаем 
финансировать этот план, общий объем его наполнения составляет порядка пяти млрд 
рублей. Эти средства уже подтверждены, часть расходов была перенесена с краевого 
бюджета на районный. Все что мы могли, мы включили – это и причалы в поселке Сындасско, 
и опреснительные станции, и многое другое», - отметил Евгений Вершинин, а также 
поблагодарил земляков за активную поддержку участников специальной военной операции и 
их семей… 

«Таймыр» 
 
На Таймыре сотрудники ФСБ накрыли цех по переработке краснокнижной рыбы 

Силовики Пограничного управления ФСБ России по западному арктическому району 
задержали в поселке Тухард на Таймыре пять местных жителей, которые занимались 
переработкой рыбы ценных и особо ценных пород, в том числе сибирского осетра. 

Переработка шла в кустарном цехе. Общий ущерб водным биоресурсам составил более 
миллиона рублей. 

Сейчас решается вопрос о возбуждении уголовных дел по двум статьям Уголовного 
кодекса – 256 «Незаконная добыча (вылов) водных биологических ресурсов» и 258.1 
«Незаконная добыча и оборот особо ценных диких животных и водных биологических 
ресурсов, принадлежащих к видам, занесенным в Красную книгу РФ». 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке торжественно открыли «Ресурс» 

В Таймырском молодежном центре состоялась торжественная церемония открытия 
креативного молодежного пространства «Ресурс». Здесь молодые инициативные жители 
региона смогут воплощать в жизнь свои проекты и идеи. 

В учреждении провели ремонт, закупили мебель, мультимедийное оборудование. 
Общая стоимость проекта составила более шести миллионов рублей – деньги выделил край 
и частично муниципалитет, сообщили в администрации Таймырского муниципального района.     

На открытие креативного молодежного пространства пригласили школьников и 
студентов. Ребятам показали площадки, где можно будет найти новых друзей, получить 
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новые знания, навыки, проявить себя творчески, создать свой собственный проект и 
провести время с пользой за настольными играми. 

Торжественно красную ленту к новым пространствам перерезал начальник городского 
управления по делам молодежи, семейной политике и спорту Александр Диженко и 
исполняющая обязанности директора Таймырского молодежного центра Анна Никифорова.   

«Новое креативное пространство называется «Ресурс», а сколько в это слово можно 
вложить значений: информационный ресурс, интеллектуальный ресурс, молодежный ресурс. 
Вы, молодое поколение, являетесь ресурсом не только для нашего молодежного центра, но и 
для нашего города, нашего Таймыра и нашей страны. Желаю идти только вперед – и ни шагу 
назад», – обратился Александр Диженко к собравшимся. 

На открытии «Ресурса» выступила молодая группа Firendice, занимающаяся на базе 
учреждения. Гости праздничного мероприятия смогли попробовать себя в разных 
направлениях: музыке, рукоделии, разборке и сборке оружия, живописи, стретчинге, записи 
своей песни в студии звукозаписи и других… 

«Северный город» 
 
Концерт «BrassBanda» переносится на 15 апреля 

В связи с погодными условиями Образцовый художественный коллектив «BrassBanda» 
не смог выехать на гастроли в Дудинку. Запланированные на 2 апреля выступления состоятся 
15 апреля в 15:00 и 18:00. Организаторы отмечают, что билеты, приобретенные на 2 апреля, 
будут действительны. 

Уточнить информацию можно по телефонам: 2-75-90 и 2-75-77. 
 

Северные гастроли ансамбля «КрасА» сдвинули из-за нелетной погоды 
Со 2 по 4 апреля Красноярский государственный ансамбль песни «КрасА» должен был 

гастролировать в Норильске и Дудинке. Однако из-за нелетной погоды – в Норильске опять 
метель и сохраняется штормовое предупреждение по очень сильному ветру, объявленное 31 
марта, – график концертов изменили. 

Для жителей северных городов коллектив представит программу «Народная классика». 
Концерты пройдут на трех сценах. 

В пресс-службе Красноярской краевой филармонии «Таймырскому телеграфу» 
сообщили, что выступление в Талнахе в КДЦ имени Высоцкого (0+) перенесли со 2 апреля в 
16:00 на 5 апреля в 18:30. Остальной график пока прежний: 3 апреля в 19:00 артисты 
выступят в большом зале Дома культуры Дудинки, и еще два концерта ждут норильчан в 
Городском доме культуры: 4 апреля в 15:00 – «Народная классика детям» (0+) и 4 апреля в 
19:00 – «Народная классика» (0+). 

 «Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Количество рейсов в Норильск из Красноярска увеличат до 12 в неделю 
Международный аэропорт Красноярска перешел на весенне-летнее расписание полетов. 

Оно будет действовать до 28 октября 2023 года. В обновленном графике появились новые 
рейсы, в том числе международные, сообщает пресс-служба авиапредприятия. 

Так, с апреля можно будет улететь в Анталью (Турция), Баку (Азербайджан), в города 
Китая – Маньчжурию, Пекин, Урумчи. С мая запланированы прямые рейсы в столицу 
Монголии Улан-Батор. Продолжатся полеты в Казахстан, Кыргызстан, Таджикистан, 
Узбекистан и Таиланд. 

На внутрироссийских направлениях в пик сезона вырастет количество рейсов в Москву 
до десяти в день. Кроме того, летом запланировано до четырех прямых рейсов в сутки из 
столицы региона в Санкт-Петербург и до 27 полетов в неделю будет выполняться в Сочи. 

В мае дважды в неделю можно будет без пересадок улететь в Казань. До пяти вылетов в 
неделю запланировано в Екатеринбург.  
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Из южных направлений новинкой станут прямые перелеты в Махачкалу (Дагестан): с 1 
мая рейсы будут выполняться дважды в неделю. Кроме того, самолеты будут летать в 
Минеральные Воды пять раз в неделю. 

Маршруты полетов по Сибири тоже разнообразны – это Барнаул, Горно-Алтайск, 
Иркутск, Кызыл, Кемерово, Новокузнецк, Новосибирск, Омск, Томск, Тюмень, Тобольск, 
Сургут и Челябинск. 

«По Красноярскому краю продолжится выполнение полетов в Байкит, Ванавару, Игарку, 
Северо-Енисейск, Подкаменную Тунгуску, Туруханск и Туру – запланировано от двух до шести 
рейсов в неделю в зависимости от направления. Количество рейсов в Норильск увеличат с 
восьми до 12 в неделю», – рассказали в пресс-службе воздушной гавани. 

 «Северный город» 
 

Владимир Потанин: «У компании хорошо получается реагировать на внешние вызовы» 
По итогам первого дня рабочей поездки в Норильск Владимир Потанин встретился с 

представителями СМИ. Одной из тем, которая оказалась в центре внимания журналистов, 
был вопрос импортозамещения на предприятиях компании в условиях санкций. 

Как отметил президент «Норникеля», компания, как и многие другие, уже четвертый год 
работает в условиях нарастающих неблагоприятных внешних обстоятельств. И хотя сам 
«Норникель» не является санкционным предприятием, тем не менее последствия 
недружественного отношения к российской экономике он на себе испытывает. 

«Отсюда возникают вопросы, как обеспечить устойчивость работы предприятий и 
выполнение тех обязательств, которые компания на себя принимала. Мы сформулировали 
четкий план, связанный с продолжением программы повышения эффективности. Это будет 
касаться и повышения производительности труда, сокращения различного рода простоев, и 
ускорения ремонтов не в ущерб безопасности и функциональности оборудования», – отметил 
Владимир Потанин. 

Что важно, подчеркнул президент «Норникеля», компания рассматривает 
инвестиционные обязательства не в сторону их сокращений, а в сторону переосмысления: 
что сейчас наиболее целесообразно делать, что приведет к большему вкладу в доходы, в том 
числе с учетом конъюнктуры цен на мировом рынке. 

«У компании хорошо получается адаптироваться к этим условиям и реагировать на 
внешние вызовы. Менять планы – это нормально. Перед всеми сторонами, 
заинтересованными в нашей работе, мы свои обязательства выполняем. Это прежде всего 
обеспечение устойчивости работы самой компании как таковой, это сохранение прибыли, это 
обязательства перед нашими работниками». 

…Говоря о сохранении позиций «Норникеля» на традиционных рынках металла, Потанин 
подчеркнул, что компания будет бороться за их сохранение и рассчитывает вернуться на 
привычные рынки после окончания периода нестабильности: 

«Мы живем в странном мире: европейцы, многие другие потребители очень 
заинтересованы в нашем металле. Он качественный, он логистически доступный. Но 
некоторые компании принимают решение исходя из эмоциональной оценки текущей 
ситуации. И себе во вред отказываются: одни – от действующих контрактов, другие – от 
традиционных объемов, заменяют их на другие, которые для них очевидно менее выгодны. 
Поэтому мы будем бороться за то, чтобы сохранить наши позиции на традиционных рынках, 
мы не будем капризничать и вести себя как ссорящиеся дети в песочнице». 

Вместе с тем он подчеркнул, что компания параллельно будет укреплять свои позиции, в 
первую очередь за счет альтернативных логистических цепочек для поставки на рынки Юго-
Восточной Азии и в другие страны мира… 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

По поручению Александра Усса сотрудникам Росгвардии будут выплачивать 
единовременные пособия из бюджета края при отправке в зону СВО 
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Вступил в силу документ, по которому из краевого бюджета будут выплачивать 
единовременные пособия сотрудникам Росгвардии при отправке в зону СВО. Поручение 
расширить региональный список военнослужащих, получающих разовую выплату, дал 
Губернатор края Александр Усс. 

Теперь при отправке в зону СВО сотрудники Росгвардии будут получать 
единовременную сумму в 100 тысяч рублей. 

Разовые пособия будут выплачены и тем росгвардейцам, кто находится или пребывал в 
зоне СВО с 24 февраля 2022 года. Списки для перечисления выплат будут направлены в 
министерство социальной политики региона Управлением Росгвардии по Красноярскому 
краю. 

Красноярский край 
 

Около 30 тыс. тонн угля впервые отправят по Енисею и СМП из Кузбасса в Китай 
Первая партия угля из Кузбасса — 30 тыс. тонн — будет отправлена по Енисею и 

Северному морскому пути в навигацию 2023 года. Об этом ТАСС сообщает со ссылкой на 
первого заместителя руководителя администрации Енисейского бассейна внутренних водных 
путей Леонида Федорова. 

«Планируется в навигацию 2023 года организовать экспериментальный рейс — 
[отправить] первые 30 тыс. тонн угля из Кузбасса с перевалкой частично в Красноярске и 
Лесосибирске. Доставить в Енисейский залив в район Усть-Порта, перегрузить на судна и 
направить, скорее всего, в Китай», — сказал изданию Федоров. 

В феврале 2023 года Минтранс России предложил использовать инфраструктуру портов 
Красноярск и Лесосибирск для пилотных отправок угля по внутренним рекам. Этот вариант 
был разработан для решения логистических проблем Восточного полигона, а также как 
возможность увеличить грузопоток по Северному морскому пути.  

press-line.ru 
 
Меньшинство соискателей в Красноярском крае предпочитают начальников женщин 

Только 14 % работников в Красноярском крае при прочих равных отдадут предпочтение 
руководителю женщине. Об этом сообщили в службе исследований платформы онлайн-
рекрутинга «hh.ru». 

Проведенный экспертами опрос показал, что 44 % соискателям в регионе не имеет 
большого значения, какого пола их руководитель. При этом 42 % при прочих равных отдадут 
предпочтение руководителю мужчине и только 14 %, имея выбор, к какому руководителю 
выйти на работу, предпочтут женщину-начальника. 

Среди специалистов, которые явно предпочитают мужское управление, – юристы 
госслужащие и производственники. С руководителями женщинами чаще хотят работать 
специалисты из ресторанно-гостиничного бизнеса и транспортно-логистической сферы. 

НКК 
Красноярский край за год посетило около 1 млн туристов 

Это только официальные цифры. С учетом неофициального турпотока, их количество 
может быть в 2.. 2,5 раза больше. 

За 2022 Красноярский край посетило 962,5 тыс. туристов, что на 7,2% больше, чем годом 
ранее. Об этом на недавней инвестсессии закрытого клуба «Миллиард» и Корпорации 
развития Енисейской Сибири, посвященной развитию туриндустрии, рассказала руководитель 
профильного регионального агентства Ольга Василенко. 

По ее словам, эти данные основаны на статистике гостиниц края и иных мест 
размещения. С учетом же туристов, которые посещали край «дикарями», цифра может 
приблизиться к 2,5 млн. 

«Основная масса этого потока — это деловые туристы. Но также мы видим высокую 
заинтересованность и в экотуризме. Например, нацпарк „Столбы“ в прошлом году посетило 
более 1 млн человек, а природный парк „Ергаки“ — 140 тыс.», — говорит Василенко. 

Основные ограничения полного использования туристического потенциала края лежат в 
сфере нехватки соответствующей инфраструктуры. Так, по данным агентства, на сегодня в 
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регионе действует 210 классифицированных гостиниц и 458 коллективных средств 
размещения. Основная масса их — 40% — расположена в Красноярске, еще 10% приходится 
на юг края и по 5% — на Ачинск и Шарыповский район. Оставшиеся 40% распределены по 
территории края. При этом, уровню *** звезд соответствует лишь 23% средств размещения, 
11% имеют ** звезды и по 7% у отелей с * и **** звездами. Пятизвездочная же гостиница в 
крае лишь одна. 

При этом, как рассказала Василенко, сославшись на данные собственников 
коллективных мест размещения, глубина бронирования на сегодня — это сентябрь. 

По оценке руководителя агентства по туризму, если бы в крае хватало гостиниц и иной 
туристической инфраструктуры, способных удовлетворить спрос в том числе и по сервису, то 
размер турпотока в регион мог бы доходить до 5 млн человек\год. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Число пострадавших при взрыве в кафе в Петербурге выросло до 32 человек 
Число пострадавших при взрыве в кафе в Санкт-Петербурге, при котором погиб военный 

корреспондент Владлен Татарский (настоящее имя — Максим Фомин), выросло до 32 
человек, 10 находятся в тяжелом состоянии, сообщили в пресс-службе Минздрава России. 

Ранее сообщалось о 30 пострадавших, 24 из которых госпитализировали. 
"По оперативным данным, в Санкт-Петербурге в результате инцидента в кафе 

пострадали 32 человека, один человек погиб. Состояние 10 пострадавших оценивается как 
тяжелое, 16 в состоянии средней тяжести, в том числе девочка 14 лет, 5 человек в 
удовлетворительном состоянии", - говорится в сообщении. 

Всех пациентов лечат в стационарных условиях, еще одна пострадавшая от 
госпитализации отказалась, помощь ей оказали амбулаторно. 

Взрыв в кафе на Университетской набережной прогремел в воскресенье вечером. 
Источник РИА Новости сообщал, что взрывное устройство принесла, предположительно, 
одна из посетительниц вечера, в коробке была статуэтка — подарок Татарскому. 

Организатор мероприятия в Петербурге движение "Кибер Фронт Z" сообщало, что они 
предпринимали меры безопасности, но их оказалось недостаточно. 

Следователи возбудили уголовное дело по статье об убийстве общеопасным способом. 
РИА Новости 

 
Москва обнародовала обновленную концепцию внешней политики РФ. О чем 
говорится в документе 

Власти России представили обновленную концепцию внешней политики государства. 
Документ опубликован на официальном сайте Кремля. 

Как заявил глава МИД РФ Сергей Лавров, выступая на совещании президента России 
Владимира Путина с постоянными членами Совета безопасности, "это документ 
стратегического планирования", развивающий внешнеполитические положения Стратегии 
национальной безопасности, утвержденной в 2021 году. "В концепции зафиксирована 
высокая степень преемственности с предыдущей редакцией от 2016 года в том, что касается 
основополагающих принципов нашей внешней политики, прежде всего ее самостоятельности 
и нацеленности на создание благоприятных внешних условий для поступательного развития 
России, обеспечения ее безопасности и повышения благосостояния наших граждан", - указал 
Лавров. 

По его словам, в документе "констатируется беспрецедентный за последнее 
десятилетие уровень международной напряженности", "признается экзистенциальный 
характер угроз безопасности и развитию нашей страны, создаваемых действиями 
недружественных государств". 

"Мы изложили в Концепции наше видение принципов более сбалансированного и 
справедливого мироустройства. Среди них - полицентричность, суверенное равенство 
государств, обеспечение их права выбирать модели развития, отстаивание культурно-
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цивилизационного многообразия мира. Содействие становлению многополярного 
миропорядка определено в качестве рамочной задачи для всех направлений внешней 
политики", - заявил глава МИД. 

В самой Концепции внешней политики РФ говорится, что Россия является самобытной 
страной-цивилизацией, оплотом Русского мира, одним из суверенных центров мирового 
развития, играющего уникальную роль в поддержании глобального баланса сил и 
обеспечении мирного, поступательного развития человечества. 

Свои отношения с другими государствами Россия будет выстраивать в зависимости от 
их политики по отношению к нашей стране, конструктивной, нейтральной или 
недружественной. "Россия не считает себя врагом Запада, не изолируется от него, не имеет 
по отношению к нему враждебных намерений, рассчитывает на осознание им 
бесперспективности конфронтации с Россией, принятие многополярных реалий, возврат со 
временем к взаимодействию на основе принципов равенства и уважения интересов", - 
говорится в документе. Как отмечается, Москва стремится к формированию такой системы 
международных отношений, которая обеспечивала бы надежную безопасность, сохранение 
культурно-цивилизационной самобытности, равные возможности развития для всех 
государств. 

Россия намерена активно развивать сотрудничество во всех сферах с союзниками и 
партнерами, пресекать попытки недружественных стран воспрепятствовать такому 
сотрудничеству. При этом отмечается готовность использовать вооруженные силы для 
отражения и предотвращения вооруженного нападения на себя или своих союзников. "В ответ 
на недружественные действия Запада Россия намерена отстаивать свое право на 
существование и свободное развитие всеми имеющимися средствами", - говорится в 
документе. 

Флагманским проектом РФ в XXI веке названо "превращение Евразии в единое 
общеконтинентальное пространство мира, стабильности, взаимного доверия, развития и 
процветания". Как отмечается, Россия готова выстраивать отношения со странами из всех 
регионов мира, наращивать сотрудничество с Латинской Америкой, способствовать 
дальнейшему становлению Африки в качестве самобытного и влиятельного центра мирового 
развития. Особо важное значение для России имеет всеобъемлющее углубление связей и 
координации с дружественными суверенными глобальными центрами силы - Китаем и 
Индией. 

Также выражается надежда, что страны Европы смогут отказаться от антироссийской 
политики и проявить большую самостоятельность, независимость от США. Это сказалось бы 
на их безопасности и благополучии. А вот принятый США курс Россия рассматривает как 
"главный источник антироссийской политики и рисков для своей безопасности, 
международного мира, сбалансированного и справедливого развития человечества". 

В целях содействия адаптации мироустройства к реалиям многополярного мира Россия 
намерена уделять приоритетное внимание устранению рудиментов доминирования США и 
других недружественных государств в мировых делах, созданию условий для отказа любого 
государства от неоколониальных и гегемонистских амбиций, отмечается в концепции. 

Также выражается готовность содействовать снижению возможностей недружественных 
государств злоупотребять своим монопольным или доминирующим положением в отдельных 
сферах мировой экономики. "В целях содействия адаптации мироустройства к реалиям 
многополярного мира Россия намерена уделять приоритетное внимание устранению 
рудиментов доминирования США и других недружественных государств в мировых делах, 
созданию условий для отказа любого государства от неоколониальных и гегемонистских 
амбиций", - говорится в документе. 

Российская газета 
 

Шойгу заявил, что РФ кратно увеличила выпуск боеприпасов для выполнения задач по 
плану СВО 

Россия нарастила производство обычных и высокоточных боеприпасов, это позволяет 
выполнять поставленные президентом задачи в соответствии с планом проведения 
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специальной военной операции (СВО) на Украине, заявил министр обороны РФ Сергей 
Шойгу. 

"За счет расширения производственных мощностей и повышения производительности 
труда количество выпускаемой ими продукции для обеспечения войск выросло кратно. Речь 
идет как об обычных, так и о высокоточных типах средств поражения. Всё это позволяет 
выполнять поставленные Верховным главнокомандующим задачи в соответствии с планом 
проведения специальной военной операции", - сказал он на совещании в штабе 
объединенной группировки российских войск, задействованных в СВО. 

Шойгу в штабе заслушал доклады о текущей обстановке, провел совещание с 
командованием группировки и заместителями министра обороны по вопросам обеспечения 
войск боеприпасами, сообщили в Минобороны России в субботу. 

"Обеспечение группировок войск средствами поражения на сегодняшний день находится 
на постоянном контроле в правительстве и в министерстве обороны РФ, - цитирует 
ведомство министра. - Объемы поставок наиболее востребованных боеприпасов 
определены. Принимаются необходимые меры по их наращиванию". 

В Минобороны сообщили, что в ходе совещания обсуждены вопросы дальнейшего 
наращивания обеспечения группировок боеприпасами, повышения эффективности системы 
логистики. 

Шойгу ранее проверил ход выполнения гособоронзаказа на оборонных предприятиях в 
московском, челябинском и кировском регионах, сказали в военном ведомстве. 

INTERFAX.RU 
 

Минфин опроверг снижение доходов бюджета 
Глава Минфина РФ Антон Силуанов заявил автору и соведущему программы "Москва. 

Кремль. Путин" Павлу Зарубину, что по итогам конца марта в казну поступило дополнительно 
2,5 триллиона рублей. 

"Да, мы видим, идет несколько снижение нефтегазовых доходов, потому что параметры 
цен на энергетические ресурсы несколько отличаются от того, что заложено в бюджете. Но 
уверен, что все обязательства мы выполним, и в этом сомнений нет", – заявил Cилуанов. 

Эти слова стали ответом на публикации ряда изданий, которые уже пишут про резкое 
снижение доходов бюджета. Российская экономика идет уверенными шагами вперед, 
несмотря на мощный санкционный встречный ветер, о чем говорил на одном из совещаний 
прошедшей недели Владимир Путин. 

Вести 
 

В Кремле обсудили «формулу» президентских выборов в 2024 году 
Чиновники внутриполитического блока Кремля (куратор — первый замглавы 

администрации президента Сергей Кириенко) провели семинар для вице-губернаторов по 
внутренней политике, мероприятие прошло в мастерской управления «Сенеж» с 29 по 31 
марта. 

На семинаре с региональными чиновниками обсуждались ориентиры для президентских 
выборов 2024 года — явка 70% при 75% голосов за основного кандидата, рассказали РБК 
четыре участника мероприятия. «Разговор был о том, что нужно больше, чем в прошлый 
раз», — сказал один из собеседников РБК. 

О том, что в Кремле рассчитывают на более высокий, по сравнению с 2018-м, результат 
президентских выборов, РБК сообщал 6 марта — об этом говорилось на семинаре для 
чиновников внутриполитического блока администрации президента. При этом важны не 
cтолько проценты, сколько показатели в абсолютных цифрах, пояснял тогда один из 
собеседников РБК. По его словам, после референдумов в ЛНР, ДНР, Запорожской и 
Херсонской областях число избирателей в стране увеличилось, поддержка Владимира 
Путина на этих территориях высока, и те же люди, которые голосовали за присоединение к 
России, с огромной долей вероятности проголосуют за действующего президента. Сам Путин 
о своих планах баллотироваться на очередной срок не заявлял, но его участие в выборах 
является базовым сценарием, сообщал РБК. 
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Перед президентской кампанией 2018 года вице-губернаторам по внутренней 
политике называли ориентиры 70/70 — то есть одинаковые явка и результат. По итогам 
кампании явка составила 67,5%, результат Путина — 76,7%. 

Выборы президента-2024 планируются в срок, в их легитимности не должно быть 
сомнений, действовать нужно только с помощью убеждения, пересказывают звучавшее на 
нынешнем семинаре три участника мероприятия. Работать нужно со всеми группами 
населения, не исключая и «очевидных союзников» — если их игнорировать, то не факт, что 
они придут на выборы, говорит один из собеседников РБК. При этом много внимания 
необходимо уделять работе с молодежью, воспитательным задачам, добавляет еще один 
участник мероприятия. 

Говорилось о том, что социальные программы не должны сворачиваться; крайне важны 
контакты с людьми — «чтобы [региональные власти] разговаривали с ними, решали 
сложности, которые есть». «Важная триада «было, есть, будет»: необходимо, чтобы граждане 
понимали, что их ждет, несмотря на сложные времена», — говорит один из собеседников. 

 РБК 
 

Что изменится в жизни россиян с 1 апреля 
В России повысят социальные пенсии более чем на 3%, а также вступят новые правила 

по детским пособиям и выплате услуг ЖКХ. URA.RU приводит основные изменения, которые 
ждут россиян с 1 апреля. 

В России с 1 апреля вступят новые законы о повышении социальных пенсий на 3,3%. 
Данная льгота коснется четырех миллионов человек. Социальная пенсия по старости 
вырастет с 6925 рублей до 7153 рублей, а средний размер федеральной выплаты составит 
10193 рубля. 

С 4 апреля в силу вступят новые правила по детским пособиям. Теперь родителям и 
опекунам при обращении за выплатами на ребенка должны будут предоставлять данные о 
своих доходах, а также движимом и недвижимом имуществе. 

Минтруд РФ с 3 апреля примет новый порядок установления инвалидности. Теперь 
основанием для выявления инвалидности может стать ранение, полученное в ходе 
выполнения воинских обязанностей по контракту в качестве добровольца. 

Владельцы жилья получат новые платежные квитанции за коммунальные услуги. Теперь 
стоимость общедомовых услуг будет рассчитываться по счетчику. Также горожанам до 
первого числа придут обновленные квитанции по оплате за услуги ЖКХ. 

В России появляется новая валюта — цифровой рубль. Ее можно будет использовать 
только для электронных переводов. В апреле 13 крупнейших отечественных банков начинают 
эксперимент по использованию виртуальной денежной валюты. Все операции будут 
проходить через Центробанк. 

С 1 апреля россиян ждут изменения в страховой сфере. Страховые компании теперь 
будут обязаны предоставить человеку ключевой информационный документ (КИД) на этапе 
заключение договора. В нем будут указаны условия расторжения договора с минимальными 
потерями и основные условия страхования. Клиент может получить памятку в офисе 
страховой компании. 

  С 29 апреля 2023 года вступает в силу закон «О государственной гражданской службе 
РФ». Теперь госслужащие не будут сдавать квалификационный экзамен. 

  С 1 апреля будет использоваться упрощенная форма сообщения о недвижимости или 
транспортных средствах в налоговую. Теперь не нужно будет указывать виды недвижимости, 
документы о правах на земельные участки и отдельные характеристики автомобилей. 

  Производители и поставщики пива и слабоалкогольных напитков обязаны маркировать 
продукцию и передавать сведения в систему «Честный ЗНАК». Это касается продукции, 
которая упакована в кегах (пластиковая или металлическая емкость — прим. URA.RU). 

 URA.RU 
 

6. Разное 
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Путин совершил чудо с русским миром 
Беснующаяся толпа — вполне светский термин. Впрочем, это на первый взгляд. А по 

сути — это толпа, одержимая бесами. На видео, где певчая Киево-Печерской лавры молится 
на коленях, вокруг нее скачут не люди. А женщина стоит на той самой главной незримой 
красной линии, которую перешло наконец и окончательно политическое украинство. Россия 
тоже на прошедшей неделе сделала выбор. 

Самую эмоциональную оценку происходившему на прошедшей неделе вокруг лавры дал 
по традиции Дмитрий Медведев: «Глядя на то, что творят зеленский & Co в отношении Киево-
Печерской лавры, особенно остро понимаешь, какие же они взбесившиеся ублюдки и гнусная 
мразь. Иного определения для них просто нет». 

Дмитрий Анатольевич дальше даже процитировал Апокалипсис (19:20), рисуя будущее 
киевского режима: «И схвачен был зверь и с ним лжепророк, производивший чудеса пред 
ним, которыми он обольстил принявших начертание зверя и поклоняющихся его 
изображению: оба живые брошены в озеро огненное, горящее серою». 

Какие-то сверхрадикальные меры, типа огненного озера, все время мешало 
предпринимать рационально не осознаваемое, но прочное чувство, что «там» — наши люди. 
Наши по мироощущению. А теперь — нет. Потому что «там» — чужие. Там теперь «зверь 
лакает из луж души тех, кто принял печать». И когда, и если настанет время 
сверхрадикальных мер, рука у нашего руководства, обычно склонного к рефлексии, уже не 
дрогнет. 

А настанет такое время или нет, предугадать (если подходить к делу предугадывания 
ответственно) невозможно. Зеленский, например, опасается, что соломинкой, которая 
сломает хребет верблюду, может стать Артемовск. На неделе в интервью АР он заявил, что 
потеря Артемовска может привести к поражению всей Украины в конфликте. Потому потеря 
города сильно ударит по эмоциональному состоянию солдат ВСУ и их упорству, сами 
украинцы будут больше выступать за «компромисс», на Киев обрушится давление всего 
международного сообщества, которое будет призывать Украину к переговорам. Но Артемовск 
— только одна из составляющих огромного пазла. Но «может привести» — не обязательно 
приведет. Конечно, Зеленский понимает и называет главное условие: «Если они (Запад) 
перестанут нам помогать, мы не победим». А ведь поддержка Запада тоже зависит от массы 
факторов и переплетения самых разных интересов… 

И вот, когда ничего не понятно, все течет и все изменяется, Россия выходит и говорит: 
вы как хотите, а мы в отношениях с миром будем вести себя вот как. «Вот как» — это 
утвержденная Путиным новая концепция внешней политики страны. И в этой концепции 
впервые официально задокументировано, а не на словах, на международном уровне звучит 
словосочетание «русский мир». А ведь я помню те времена, когда за слово «русский» на тебя 
тут же вешали ярлык «фашист». Здесь вешали, в России, а не где-нибудь на незаконно 
отторгнутых от страны территориях. Чудо случилось, дождались. И еще один важный момент 
— про «страну — самобытную цивилизацию». Это тоже ведь обозначение себя как одного из 
центров нового мироустройства. И враг уже без обиняков обозначен — гегемонистская 
политика США (опять же действия Соединенных Штатов прямо названы гибридной войной 
нового типа). И цель — устранение рудиментов доминирования США в мире. Но при этом 
Россия рассчитывает на осознание Западом бесперспективности конфронтации и на возврат 
к равноправному взаимодействию. В целом — мы за мир и дружбу, но в равной мере для всех 
стран на основе принципа взаимности. То же касается и ближнего зарубежья, где главная 
цель обозначена как превращение региона в зону мира, добрососедства и процветания. 
Только про «русский мир» не забывайте. Это вот самое: «чужой земли мы не хотим и пяди, но 
и своей вершка не отдадим». Рука протянута, но, если ее будут кусать, она превратится в 
кулак. 

Еще из концепции становится понятно, что с нашей военной победой на Украине ничего 
не закончится. Это понимает, например, Александр Лукашенко. На неделе он рассказал о 
своем видении «основного тренда на Западе». Что «вот сейчас контрнаступ, и, если украинцы 
не отвоюют свои территории, всё — тогда и Запад готов к переговорам». По его словам, 
«никакого успеха у контрнаступа не будет», поскольку «Россия имеет все, чтобы отразить 
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любой контрнаступ». Лукашенко утверждает, что «неделю назад разговаривал с 
президентом России, мы как раз коснулись этого вопроса. Любой контрнаступ будет 
отражен!». И недоумевает, зачем от украинцев требовать наступления, «ведь сколько 
погибнет людей из-за этого». Казалось бы — вот переговоры и победа России. Но при всем 
при этом Александр Григорьевич одновременно заговорил уже не только о тактическом 
оружии России на территории Белоруссии, но и о стратегическом. Потому что видит, как 
готовится к войне Польша, как в Прибалтике русофобию доводят буквально до истерики, 
чтобы спровоцировать Россию. 

Потому что видит, и не только он видит, как они беснуются, как скачут. Как это 
начиналось? «Кто не скачет — тот москаль»? Ну что же — да. Теперь, после событий в лавре, 
так и есть. Не бесноватым — добро пожаловать в русский мир. 

МК 
 

Понимаешь, там все по-другому. Если честно, это очень подлая война. Такой никогда не 
было. 

Сегодня нетипичный для меня пост. Вчера несколько часов сидела в гараже у соседа. 
Его ранило на СВО, он сейчас в больнице, на выходные домой отпустили. А мне как раз гипс 
сняли — хожу, расхаживаюсь. Вот и зашла повидаться. В конце концов, он мне как младший 
братишка. Я его с 10 лет знаю. 

Ну и разговорились. Сначала сложно, подбирая слова. А потом как-то так само собой 
получилось, что все говорили и говорили. Наверное, надо было. Вот решила кое-чем с вами 
поделиться. 

«Понимаешь, там все по-другому. Вот тут тебя зарежут за 1000 рублей. Ты же знаешь, 
Ксюшкин, я никогда за пустой наживой не гнался. Поэтому и бизнес свой, и все вроде есть. Но 
пусто тут. А там... там за тебя просто умрут. 

Это что-то совсем настоящее. Я знаю. Я сам вытаскивал парня из боя. Самого-то меня 
только зацепило осколками, а ему ноги перебило. Он потом нашел мои контакты, связался. 
Теперь общаемся вот. Я вообще со многими общаюсь. Общий язык как-то быстро находится. 
И каждый за меня горой. И я за них. 

Да, у меня не было опыта. Я не просто пошел добровольцем, я несколько месяцев 
обивал пороги, чтобы взяли. А меня обратно разворачивали. Мол, категория здоровья не та. 
Долго доказывал, что годен. 

Но на самом деле тут дело не в опыте. А просто в понимании, что ты нужен и делаешь 
важное дело. Тут, на гражданке, меня большинство же сочло сумасшедшим. Мол, на фига 
тебе это надо. А мне надо было. Очень. Я точно знал, что смогу. В отличие от многих других. 
И придя туда, я обнаружил, что не один такой. Там такие же, как я. Наверное, это что-то 
генетическое, что-то очень глубоко в крови. Мужчина должен защищать. 

Понимаю, пафосно звучит. Но не знаю, как сказать по-другому. Вообще, по телевизору-
то у нас много правды говорят. Не всю, но много. 

Каждую ночь — зарево. Бьют прицельно по мирным городам. Наши ПВО работают 
отлично и практически все сбивают еще в воздухе. Вот когда ракету перехватывают — небо 
освещают. Редко промахиваются на самом деле. Но иногда, увы, бывает. 

Еды хватает. Вообще всего хватает. От армии предоставляются сухпайки. Кстати, очень 
неплохие, вкусные и питательные. Но едим в основном гуманитарную помощь. Там все: 
крупы, консервы, дошираки. Готовим сами. И блиндажи себе сами обустраиваем. Никто не 
придет и постельку тебе не постелет. Но если надо, заказываешь, и тебе буржуйку привозят, 
посуду, обмундирование. Оружие — сколько хочешь и какого хочешь. Считать не надо. 
Берешь столько, сколько унести можешь. 

Да, накладки бывают. Но это в основном ошибки младшего персонала. Забыли заказать, 
дать заявку и т.д. Но большинство людей там очень адекватные. 

Попадаются козлы. Но в армии ходят слухи, что с теми, кто обижает местное население, 
разбираются по закону военного времени. Да, именно так, как в ВОВ. Сам врать не буду, не 
видел. Но рассказывали многие. Может, специально, для устрашения. 
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Так что мародеров или кого похуже среди наших нет. Могут взять в разрушенном доме 
одеяло или там консервы. Все равно же пропадут. Но никогда не придут туда, где живут люди. 
Или дом стоит заколоченный, люди планируют вернуться. 

Если честно, это очень подлая война. Такой никогда не было. Ребята, что были в других 
горячих точках, говорят, что нигде такой подлости не видели. 

К населению они относятся ужасно. Мародерят и что похуже. Занимаем позицию и 
видим, что стиралка стоит. Они ее точно не покупали. 

Нам в плен сдаваться нельзя. Не только убьют, но еще и поглумятся перед смертью. 
Адекватные там только регулярные войска. Вот они нормально воюют и спокойно сдаются, 
кстати. 

А в основном там наемники. И им терять нечего. Они знают, что никакие конвенции их 
военнопленными не признают. По первости их еще брали в плен, теперь нет. Но они все на 
второй линии. На первой — необученные обычные люди, которых хватают на улицах и 
запихивают в мясорубку. 

Наши многие не справляются. Помню, как один парень, обстрелянный, прошедший 
Чечню, увидел, как та сторона воюет, бросил оружие и просто побежал. Кто-то вроде и хочет 
в бой пойти, но на него ступор находит. Вот головой понимает, а руки-ноги двигаться 
заставить не получается. Таких приходится переводить. В штурмовой бригаде им просто 
делать нечего. 

Что? Почему мосты и железные дороги не разбомбили? Ну, так можно только тут, на 
гражданке рассуждать. Разбомбить мост очень дорого. Там нужны кучи ракет, которые 
миллионы стоят. А толку мало. Они же через пару дней понтон наведут. Или пути починят. 
Они же не везут технику эшелонами. Так, небольшими партиями, прикрываясь мирными. 
Накапливают силу. 

Оружия у них море. И его вообще не берегут. Отступая, даже не взрывают склады 
боеприпасов, как положено. Но у нас тоже оружия много. С саперной лопаткой не воюем. 

Наступаем потихонечку. Почему медленно? Да потому что людей берегут. И мирных, и 
нас. Я же штурмовик, на передовой. Но бездумно, на разведку боем никто не посылает. 
Сначала артиллерия, потом мы. Прямой перестрелки почти не бывает. Если мы наступаем — 
они бегут. 

Можно ускориться. Но тогда под войну попадут еще города и поселки. Лучше уж тут, на 
этой точке, не размазывая военные действия по всей стране. И так линия фронта большая. 

Как получается, что наступаем без численного преимущества? Опять пафосно будет. Мы 
мотивированы. Мы знаем, за что воюем. А они за страх или за деньги. Плохой мотиватор. 

Вообще у нас между ребят стойкое ощущение, что летом все завершится. У них просто 
закончатся люди. Некому будет воевать. Вот тогда можно спокойно уже продвигаться дальше, 
как по асфальту. 

Конечно, вернусь. Сейчас подлечусь и обратно. У меня же ранения так, тьфу. Да и потом 
— там наши. Там люди одной крови со мной. Это очень многого стоит...» 

Потом я поковыляла домой. И не могла уснуть до пяти утра. Нет, я не плакала. Я 
наматывала круги по кухне. Выходила курить. Пила чай. Писала статью. И очень остро 
жалела, что не умею молиться. 

За хорошего парня с доброй искренней улыбкой и готовностью всегда помочь. Он такой 
же. Только ногу бережет, и улыбка кривовата стала. 

Жень, вернись, пожалуйста. И вы все — вернитесь. 
Конт 

 
Земля обетованная... 

Тут некоторые против Соединённых Штатов Америки хвост поднимают, шельмуют их 
всяко и претензии выдвигают насчёт их богоизбранности, как государства, эгоизма, мировой 
гегемонии и власти над миром, которую они пытаются сохранить, нарушая все писаные и 
неписаные законы, Б-жеские и человеческие, правила и постановления, соглашения и 
договоры, двусторонние, многосторонние и те, которые теоретически на всю планету должны 
распространяться... Так ведь, кому же всем этим заниматься, если не им?! Старейшая и 
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наиболее продвинутая по части либеральных ценностей демократия на планете - как они 
сами себя любят называть. Страна, где последний нищий бомж, стоя под звёздно-полосатым 
флагом, чувствует себя выше царей земных и равен Царю небесному. Земля, текущая мёдом 
и молоком, виски с содовой и джином с тоником. Истинная земля обетованная... 

Где ещё можно править ядерной сверхдержавой, не приходя в сознание и не понимая, 
где находишься и с кем говоришь? Где ещё любой человек, будь он преступник или жулик, 
может основать свою религию и стать миллиардером просто потому, что будет доить тех, кто 
в неё и в него искренне поверит? Где на протяжении жизни можно менять веру и 
национальность, как перчатки? Да что, веру и происхождение! Где, кроме как в Америке, 
человек может сменить собственный пол и для этого даже не обязательно ничего себе 
отрезать или пришивать - достаточно заявить, что теперь ты себя ощущаешь существом 
противоположного пола и на этом основании тебя должны пускать в раздевалки, туалеты и 
зачислять в состав спортивных команд, куда раньше тебе вход был строго-настрого 
запещён?! И пускай только кто-нибудь попробует возразить! Засудишь ко всем чертям этого 
ксенофоба... 

Где ещё, в какой стране можно так легко купить оружие и пользоваться им где и как 
хочешь, убивая сколько влезет кого угодно безо всяких причин, просто потому, что тебе этого 
захотелось? На улице и на курорте, в школе и в детском саду, в церкви или в каком угодно 
другом храме какой угодно религии, на стадионе или в магазине - всё равно?! Где ещё охота 
на собственных президентов - это национальный спорт, в котором есть свои чемпионы? Где 
можно без проблем достать какие угодно наркотики и принимать их самому, травить свою 
семью или без зазрения совести скармливать окружающим? Где любой малограмотный 
мелкий чиновник внешнеполитического ведомства может себе позволить свысока поучать 
президентов и премьер-министров, королей и императоров чужих стран, как они должны жить 
и как должна быть устроена жизнь в их государствах, о которых он ничего не знает и знать не 
хочет? 

Где люди самые самовлюблённые и готовы расхваливать свои сараи, словно это 
дворцы, и продавать лохам ничего не стоящие мыльные пузыри по цене червонного золота с 
таким видом, словно тот воздух, которым наполнены все их пустопорожние прожекты - это 
целительный бальзам, мирра и ладан, а не трупный яд и злая вонь свиного навоза? Наконец, 
где в мире живут самые толстые, неряшливые, дурно одетые, совершенно невоспитанные, 
необразованные и ограниченные люди, на которых даже взглянуть страшно, а находиться 
рядом на редкость неприятно? В Америке! Так может быть, Б-г действительно благословил 
эту толпу нахрапистых идиотов, идол которых - деньги, смысл жизни - деньги и каждый из них 
- пророк этого идола и раб его? И ведь была когда-то почти нормальная страна с огромным 
количеством нормальных, работящих, ярких и талантливых людей... Была, да вся вышла. 

ТГ-Армагеддоныч 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,32  ▲ 0, 24 

EUR 84,11  ▲ 0, 35 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


